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2 поздравления

Филипп КОЧЕТКОВ

С днем защитника отечеСтва!

Генеральный директор
ООО «Газпром трансгаз Саратов»
В.В. Миронов

Дорогие друзья! 

Примите искренние поздравления с одним 
из самых патриотичных праздников – Днем 
защитника Отечества!

Председатель ОППО «Газпром трансгаз 
Саратов профсоюз» 
А.В. Водолагин

Голубая магистраль 06 (1844) 16 февраля 2024 г 

Уважаемые коллеги! Дорогие ветераны!

Поздравляю вас с Днем защитника Отечества!
Каждый год в этот особый день мы че-

ствуем мужество и доблесть героев, стоящих 

на страже интересов нашей Родины. 
Любовь к своей стране, готовность к са-

мопожертвованию, преданность высшим 
идеалам добра и справедливости во все 
времена помогали нам бороться с внешни-
ми угрозами и побеждать. 

Многовековая история России уже не 
раз доказала, что только в единстве мы 
черпаем силы. Традиции единения и спло-
ченности сегодня как никогда сильны и в 
нашем коллективе.

Низкий поклон ветеранам, кто ратным и 
трудовым подвигом создавал будущее Рос-
сии для новых поколений, нашим колле-
гам, принимавшим участие в локальных 
войнах и с честью исполняющим свой во-
инский долг в условиях СВО, всем, кто не-
прерывно отдает силы, способности и та-
ланты во благо процветания Отечества. 

Пусть каждый день на шаг приближает 
нас к победам – на поле боя, в труде и над 
собой. В этот праздничный день желаю 
вам плодотворной работы, счастья и взаи-
мопонимания в семьях, крепкого здоровья, 
добра и благополучия.

В нашей стране всегда в почете были 
люди, стоящие на страже свободы и незави-
симости Родины. От былинных богатырей 
до современных воинов – в народном созна-
нии сложился и укоренился образ непобеди-
мого, надежного, сильного человека, который 
оберегает мирную жизнь каждого из нас.

В этот день мы чествуем всех, кто защища-
ет рубежи России, кто несет армейскую служ-
бу, стойко перенося ее тяготы, всех, кто честно 
отдал свой гражданский долг ранее.

С особым чувством благодарности мы по-
здравляем наших участников специальной во-
енной операции. Мы гордимся их успехами 
на передовой, поддерживаем, помогаем и же-
лаем им только победы и скорейшего возвра-
щения к мирной жизни.

Безусловно, 23 февраля – это праздник и тех, 
кто ответственно трудится на производстве, 
вносит вклад в развитие и укрепление страны, 
является защитником для родных и близких.

Я желаю вам крепкого здоровья, благопо-
лучия и удачи. Пусть мужество, честь и бо-
евой настрой будут вашими верными союз-
никами. Слава нашим защитникам!

т
оржественный митинг прошел у 
мемориала саратовским воинам-
интернационалистам, который распо-

ложен близ стадиона «Сокол» в Ленинском 
районе. 

Почтить память земляков пришли вете-
раны, принимавшие участие в боевых дей-

Газовики почтили память воинов-интернационалиСтов
в четверг, 15 февраля, работники «Газпром трансгаз Саратов» приняли участие в памятном мероприятии, посвященном 35-летию вывода 
советских войск из афганистана и дню памяти россиян, исполнивших служебный долг за пределами отечества.

Актив СРОО Семей погибших защитников Отечества

Мемориал воинам-интернационалистам

день памяти

ствиях в Афганистане, Чечне, Сирии и дру-
гих локальных конфликтах, бойцы специ-
альной военной операции, а также курсан-
ты, депутаты и чиновники. Молитвы о по-
гибших воинах вознесли православный свя-
щенник и мулла.

Собравшиеся возложили цветы к мемо-
риалу и почтили память погибших мину-
той молчания. После этого 20 наших коллег, 
служившие в горячих точках, отправились 
на ежегодный тематический концерт в ДК 
«Россия» – билеты им предоставила ОППО 
«Газпром трансгаз Саратов профсоюз».

«Память о погибших – это священный 
долг современного поколения россиян. Про-
фсоюз и впредь готов оказывать всесторон-
нюю поддержку защитникам Родины, вно-
сить свой вклад в сохранение нашей истории 
и наследия героев Отечества», – подчеркнул 
председатель ОППО Александр Водолагин.

Памятные мероприятия, посвященные 
35-й годовщине вывода советских войск из 
Афганистана, прошли во многих филиалах 
«Газпром трансгаз Саратов». 

Один из участников мероприятия, води-

тель автомобиля 5 разряда из УТТиСТ Алек-
сандр Свечников, попал в Закавказье в сере-
дине восьмидесятых и служил там до 1992 
года. В 1996-м году он был уже участником 
Первой чеченской войны, а с 1998 по 2001 
годы выполнял военные задачи в Таджики-
стане. 

«Я кадровый военный, окончил саратов-
ское ракетное военное училище, до 1992 
года был ракетчиком. А после распада СССР 
пришлось поменять военно-учетную специ-
альность. Уже после службы, десять лет на-
зад, пришел в «Газпром трансгаз Саратов», 
здесь и работаю по сей день», – поделился 
Александр Евгеньевич.

Он имеет множество боевых наград, од-
нако  считает важным совсем другое: «Глав-
ное, что я вернулся живым и здоровым».

В честь грядущего Дня защитника Отече-
ства он пожелал коллегам здоровья и мирно-
го неба над головой. А в преддверии 60-ле-
тия «Газпром трансгаз Саратов» напомнил, 
что для предприятия главное – процветание.

«Я к юбилею тоже приложил руку. Привез 
в начале февраля из Рязани фрагмент трубы 

газопровода Саратов-Москва. Десятки лет 
она пролежала в земле, а теперь будет ис-
пользована в популяризации истории наше-
го Общества», – рассказал ветеран.

В числе тех, кто возложил цветы к мемо-
риалу воинам-интернационалистам, также 
были представители Саратовского регио-
нального отделения Общероссийской об-
щественной организации семей погибших 
защитников Отечества. «Газпром транс-
газ Саратов» уже не первый год оказывает 
поддержку этой некоммерческой структу-
ре. На этот раз родственникам павших бой-
цов был предоставлен транспорт – после 
концерта в ДК «Россия» они отправились 
на поминальный обед.

Активисты СРОО, для которых, как они 
говорят, патриотизм давно стал ежеднев-
ной работой, больше тридцати лет ежегод-
но принимают участие в митинге у мемори-
ала. А круглый год они поддерживают связь 
с семьями, потерявшими родных в ходе во-
енных действий – способствуют получению 
ими необходимой медицинской помощи, пе-
редают бесплатные билеты в театры и музеи, 
а также оказывают им иное содействие. 

Коллеги из УТТиСТ Эдуард Линьков и Александр Свечников
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3армейСкие иСтории

война и мир мартироСа петроСяна
Уходящий в этом году на заслуженный отдых мартирос петросян посвятил «Газпром трансгаз 
Саратов» 35 лет жизни – все эти годы он трудился оператором газораспределительной станции 
«Синодоское» приволжского лпУмГ. а в газовую отрасль пришел спустя восемь лет после 
возвращения с афганской войны, на которую попал 18-летним парнем. Символично, что год 
начала газовой карьеры совпал в его судьбе с годом вывода советских войск из южноазиатского 
государства.

м
артирос Степанович родился в Ахал-
цихском районе Грузинской ССР, в 17 
лет поступил в Саратовский строи-

тельный техникум имени Ленина, в котором 
проучился первый курс – до призыва в ар-
мию. Оказался в селе Тоцкое Оренбургской 
области, там и поныне располагается воен-
ный гарнизон для обучения армейских ча-
стей. После окончания «учебки» два месяца 
служил в одной из военных частей села Тоц-
кое-2 – вплоть до начала военного конфликта 
в Афганистане, 25 декабря 1979 года. 

вался на волосок от смерти. Например, в Ча-
рикарской долине рота Мартироса Петрося-
на попала в засаду, была практически окру-
жена афганскими моджахедами.

«Половина роты погибла, многие получи-
ли ранения. Я не был ранен, но до сих пор 
помню, как страшно, когда пули ложатся ря-
дом с тобой, когда ползешь, а земля вокруг 
разлетается. 

А в Джелалабаде, это город на границе 
Афганистана и Пакистана, шли неделю по 
горам. Жара 70 градусов, в тени 45-50 – вода 
только горячая, пацаны теряли сознание. 
Воду нам кидали с вертолетов, но канистры 
разбивались, мы получали по глоточку то, 
что оставалось – набирали в каску. Тех, кто 
терял сознание и не мог восстановиться, по-
лучал ранения, спускали с гор на носилках. 
Троих ребят мы потеряли. Третьего так и не 
нашли. Потерь было очень много», – продол-
жил Мартирос Степанович.

Самыми яркими воспоминаниями об Аф-
ганистане стали для него события, связан-
ные с ранениями и смертью сослуживцев: 
«Это невозможно забыть». 

«Уже после приказа об увольнении мы 
участвовали в агитации населения. Тогда 
местным жителям объясняли, что советские 
войска пришли чтобы помочь. Ездили по 
кишлакам вместе с агитаторами и переводчи-
ками, призывали местных старейшин объяс-

нять людям, что и как происходит.  И даже во 
время одной из таких поездок меня отправи-
ли на боевое задание. 300 человек шли на со-
ветскую разведроту, нужно было помочь на-
шим. Я тогда был заместителем командира 
взвода, но, так как он погиб, меня – сержан-
та – назначили командиром взвода и отпра-
вили на поддержку разведчиков. Заехали в 
кишлак, в помощь нам дали один танк, были 
еще три моих БТР и 14 солдат, три автома-
тических гранатомета. Поставили на кры-
ши гранатометы, начали пристреливаться. 
Один из разведчиков передавал мне данные 
о том, куда стрелять. Расстреляли весь бое-
комплект, а ребята из разведроты просили и 
просили огня. Зажали их очень крепко. Ста-
ли обсуждать, что делать дальше. Решили с 
майором попытаться объехать этот кишлак, 
ударить с другой стороны. Запросили верто-
летную поддержку, дали все координаты и 
поехали. Вышли на моджахедов и дали им 
жару. Один из них спрятался в доме, стре-
лял оттуда. Закидали дом гранатами – не по-
могло. Один товарищ из моего же призы-
ва едва открыл дверь, ему прилетела пуля в 

лоб. Продолжали кидать гранаты, потом уда-
лось вытащить врага – оказалось, что это 
наемник из Египта!» – рассказал Мартирос 
Степанович.

В конце октября 1981 года он вернулся на 
Родину, началась мирная жизнь.

«В «Газпроме» я оказался случайно. Ког-
да окончил техникум, попал по распределе-
нию прорабом в межколхозную передвиж-
ную механизированную колонну (МПМК). 
Строили дома, фермы, коттеджи для работ-
ников. Женился, поселился в общежитии и 
остался в Синодском. Когда из МПМК ушел 
в колхоз, в Синодском начали строить ГРС. 

«Весь наш полк добровольцами отпра-
вился в Афганистан. Кто тогда вообще знал, 
что это такое? За границей ребята служили 
– и в Германии, и в Чехословакии. Хотелось, 
в общем, и нам заграницу. Нам говорили, что 
там революция, но мы особо и не думали об 
этом. Уже 14 января 1980 года были в Афга-
нистане – спустя почти три недели после на-
чала войны. Разбили палаточный лагерь в го-
рах в окрестностях Кабула. Были мы еще зе-
леные, но приезжали туда и старослужащие. 
Так все и началось – рейды, операции, раз-
ведка выясняет что-то, и нас туда закидыва-
ют. Побывал я не только в Кабуле – объездил 
весь Афганистан. Где заваруха, там и мы», 
– рассказал Мартирос Петросян. 

В Афганистане он пробыл два года, слу-
жил в мотострелковых войсках, не раз видел 
гибель сослуживцев, да и сам часто оказы-

Зарплата была меньше, чем у прораба, зато 
давали жилье, обещали льготы после выхода 
на пенсию. Решил я попробовать стать опе-
ратором ГРС, и в 1989 году стал. Причем, 
пока еще работал в колхозе, принимал уча-
стие в строительстве той самой ГРС, на ко-
торой и проработал потом всю жизнь!» – по-
делился Мартирос Петросян.

Он отметил, что в преддверии выхода на 
пенсию, а до этого осталось меньше месяца, 
ему жаль оставлять станцию, однако возраст 
и здоровье уже не позволяют работать, как 
прежде. Несколько лет Мартирос Степано-
вич трудился на ГРС вместе с женой, однако 
после ее выхода на пенсию его напарником 
стал молодой специалист. Ему и предстоит 
продолжить дело героя нашей публикации. 

«Наведываться буду. Общество всегда мо-
жет рассчитывать на мою помощь и под-
держку. Пусть и у молодого работника не бу-
дет ни одной аварии – у меня, и я могу этим 
похвастаться, их не было за все 35 лет», – 
подчеркнул Мартирос Петросян.

Воинам-интернационалистам он поже-
лал прежде всего здоровья и долгой жизни, 
успехов в работе. А еще посоветовал поча-
ще встречаться с молодежью, которая нуж-
дается в достоверной информации о минув-
ших войнах. 

В боевой готовности

Мартирос Петросян на ГРС

Памятна каждая медаль

Афганские будни

ГРС «Синодское»

Филипп КОЧЕТКОВ

Здесь живет и наш герой
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Рабочее совещание

армейСкие иСтории

Г
остями нашего предприятия стали пред-
ставители АО «Интергаз Центральная 
Азия» – заместитель директора депар-

тамента инжиниринга Азамат Ермаганбе-
тов, главный инженер ИТЦ Арман Демеси-
нов и начальник отдела технической диагно-
стики ИТЦ Антон Сайландер. Кроме того, 
во встрече также приняли участие руково-
дители отделов Департамента ПАО «Газ-
пром» Алексей Селиванов и Николай Та-
тенков, а также начальник лаборатории 
корпоративного научно-технического цен-
тра УТСЦ ГТС ООО «Газпром ВНИИГАЗ» 
Владимир Столов.

С 14 по 16 февраля 2024 года проходила рабочая встреча руководителей и специалистов общества с коллегами из республики казахстан с 
целью изучения опыта по управлению техническим состоянием и целостностью газотранспортной системы.

на языке профеССиональноГо общения

В ходе встречи казахстанским колле-
гам рассказали о том, как в ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» организовано управле-
ние техническим состоянием и целостно-
стью газотранспортной системы, о реализуе-
мых программах, инструментах цифровиза-
ции данного процесса. Казахстанские газо-
вики интересовались методиками категори-
рования дефектов магистральных газопро-
водов, периодичностью проведения диагно-
стических и ремонтных работ, применяемы-
ми при этом технологиями и оборудованием. 
В рамках визита в Инженерно-технический 
центр Общества специалисты из соседне-

го государства посетили лаборатории фи-
лиала, пообщались с работниками, оценили 
материально-техническую базу.

В рамках рабочей поездки для гостей так-
же было организовано посещение АО «Газ-
приборавтоматикасервис» – одной из под-
рядных организаций нашего предприя-
тия, которая оказывает услуги по прове-
дению внутритрубной дефектоскопии на 
газотранспортных объектах. Здесь обще-
ние профессионалов отрасли продолжи-
лось обсуждением новейших дефектоско-
пов, актуальных и перспективных образ-
цов приборов и снарядов.

Еще одним блоком программы стало по-

сещение Учебно-производственного цен-
тра нашего предприятия. Руководство и пер-
сонал центра рассказали о программах обу-
чения, специальностях, по которым готовит 
филиал, используемых современных трена-
жерах и компьютерных системах.

С не меньшим интересом казахстанские га-
зовики побывали в Музее трудовой славы Об-
щества, где они с особым вниманием прослу-
шали лекцию о создании трансконтинеталь-
ной системы Средняя Азия – Центр, людях, 
внесших значительный вклад в становление и 
развитие газовой промышленности.

Александр АЗАРКИН

мчС, ШойГУ и вклад в индУСтрию Стиля
ведущий инженер службы промышленной и пожарной безопасности егор Соловьев проходил срочную службу в системе мчС россии. 
примечательна она двумя эпизодами, о которых вы узнаете, прочитав материал.

С
начала о работе в газовой промышленно-
сти. После службы в армии Егор Алек-
сандрович поступил в вуз на специаль-

ность «Технология сварочного производства», 
где постигали азы профессии многие газовики. 
К примеру, его однокурсником был в те вре-

На присяге

Егор Соловьев

мена начальник ЛЭС Сторожевского ЛПУМГ 
Асхат Набиев. После окончания учебы Егора 
Соловьева пригласили на работу в ООО «Газ-
пром газнадзор», где он трудился 12 лет.

За время работы он участвовал в реализа-
ции многих интересных проектов, в том числе 
на Бованенковском месторождении и на объек-
тах ООО «Газпром трансгаз Саратов», куда он 
устроился позже – в 2020 году.

Но все же вернемся к годам службы в ар-
мии. Курс молодого бойца Егор прошел в 179 
спасательном центре МЧС России в Москов-
ской области, а непосредственно служил наш 
коллега в 501 Центре охраны и обеспечения 
МЧС России.

«Служба была достаточно спокойной. В от-
деле вещевой службы я занимался учетом вы-
дачи обмундирования. Работа за компьюте-
ром, картотеки, таблицы, в общем, вполне себе 
тыловая жизнь, безо всяких признаков героиз-
ма», – вспоминает Егор.

Размеренный ход службы нарушило сроч-
ное сообщение во время одного из дежурств: 
«Министр в здании!». С визитом в гости наве-
дался не кто иной, как только что получивший 
звание генерала армии Сергей Шойгу, возглав-
лявший тогда МинЧС. А спустя буквально не-
сколько минут шаги за спиной и поставленный 
командный голос: «Здравия желаю товарищи 
солдаты и офицеры». В кабинет вошел Сергей 
Кужугетович. Подойдя к рабочему месту Его-
ра Соловьева, он задал вопрос о выполняемых 
задачах, оценил порядок на рабочем столе и 
грамотное оформление журналов и докумен-
тации. А еще спросил про кота-помощника на 
рабочем столе компьютера – «Твоя работа?» и, 
получив отрицательный ответ, сказал: «А зря, 

Молодой боец

красивый кот». 
Будущий министр обороны и рядовой Со-

ловьев встретились позже еще раз, но уже дис-
танционно, посредством фото. Дело в том, что 
в подразделение, где служил Егор, привез-
ли опытные образцы новой формы. Ее нужно 
было примерить, дать обратную связь и глав-
ное – показать руководству, что «костюмчик 
сидит». Для этого в часть пригласили профес-
сионального фотографа, а герою статьи при-
шлось ненадолго стать манекенщиком.

К слову, этого у него получилось «на отлич-
но». Снимки вышли на загляденье, а высшее 
руководство утвердило привычную нам сейчас 
форму спасателей.

Служебное рабочее место

В одной из лабораторий Инженерно-технического центра

Александр АЗАРКИН
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в середине февраля представители нашего общества дали старт серии визитов в высшие 
учебные заведения Саратовской области. 

Стать чаСтью Семьи «Газпром транСГаз Саратов»!

8 февраля в Учебно-производственном центре состоялось отчетно-выборное собрание председателей советов молодых ученых и специалистов 
ооо «Газпром трансгаз Саратов». в нем приняли участие 70 молодых работников. они подвели итоги работы СмУиС за 2023 год, обозначили 
новые задачи и выбрали председателя и состав объединенного совета на следующий рабочий период.

в день роССийСкой наУки 
СмУиС обновил СоСтав и Утвердил планы на Год

Маргарита БОРИСОВА

о
тчетно-выборное собрание открыл за-
меститель генерального директора по 
управлению персоналом Вадим Афа-

насьев. В своем выступлении он уделил осо-
бое внимание вопросам повышения мотива-
ции молодежи к труду, а также стратегии в 
отношении резерва кадров.

Об итогах работы объединенного сове-
та МУиС за прошедший год отчитался его 
председатель Сергей Сорокин. Среди мно-
гочисленных конференций, конкурсов, се-
минаров и форумов, интеллектуальных и 
спортивных соревнований, благотворитель-
ных акций самыми масштабными проек-
тами стали встречи со школьниками и сту-
дентами, патриотические проекты по благо-
устройству памятных мест подвигам героев 
войн, митинг, посвященный 78-летию Побе-
ды в Великой Отечественной войне, слет мо-
лодых работников, спортивные турниры. 

С подробными докладами выступил мо-
лодежный актив объединенного совета 

Слушали с интересом

МУиС. Ответственные по направлениям де-
ятельности молодые работники и предсе-
датели СМУиС филиалов рассказали о реа-
лизованных проектах, планируемых меро-
приятиях, приуроченных к празднованию 
60-летия ООО «Газпром трансгаз Саратов», 
культурно-массовых проектах военно-
патриотического, экологического, спортив-
ного и благотворительного направлений, ор-
ганизации научно-практической конферен-
ции «Лучший молодой работник ООО «Газ-
пром трансгаз Саратов», а также о достиже-
ниях и победах молодых работников.

«Вовлеченность молодежи в различные 
направления деятельности СМУиС суще-
ственно возросла, также возросло качество 
и количество организуемых советами ме-
роприятий. Подведены итоги. Определены 
планы на год. Работа объединенного сове-
та МУиС оценена положительно», – подыто-
жили члены президиума, Вадим Афанасьев 
и начальник отдела кадров и трудовых отно-

шений Алексей Кочегаров.
Председателем объединенного СМУ-

иС, в новый состав которого вошли 15 мо-
лодых работников филиалов Общества, был 
единогласно избран заместитель начальника 
Учебно-производственного центра Дмитрий 
Самгин.

В ходе беседы с руководством молодые 
работники получили ответы на вопросы о 
планируемых мероприятиях, посвященных 
Году семьи, присвоении статуса молодо-
го специалиста, поддержке молодых работ-
ников при изменении места работы внутри 
компании. От них поступили предложения, 
касающиеся способов информирования о де-
ятельности совета, а также реализации проек-
тов военно-патриотического направления.

Рабочее собрание завершилось награжде-
нием победителей интеллектуальной игры 
«Узнать за 60 секунд».

Презентация Общества

Алексей Кочегаров

к
оллеги рассказывают студентам стар-
ших курсов о перспективах прохождения 
практики и стажировки, а также устрой-

ства на работу в «Газпром трансгаз Саратов».
На первую встречу с молодежью выез-

жали начальник отдела кадров и трудовых 
отношений Алексей Кочегаров, ведущий 
психолог группы специалистов по учебно-
методической работе УПЦ Ирина Старик, а 
также заместители начальника УПЦ и ИТЦ 
Дмитрий Самгин и Илья Павлов.

Кроме перспектив трудоустройства, сту-
денты узнали о программах «Газпром транс-
газ Саратов», ориентированных на помощь 
молодым специалистам – о наставничестве, 
помощи в найме и приобретении жилья, воз-
можности постоянно повышать профессио-
нальный уровень, а также о кадровом резер-
ве, в который может попасть каждый амби-
циозный работник Общества.

Встречи с молодежью продолжатся. Об 
итогах – в одном из следующих номеров 
«Голубой магистрали».

кадровая политика

Филипп КОЧЕТКОВВозможно, кто-то из этих молодых людей станет нашим коллегой

Разговор с молодежью

Избранный лидер СМУиС Дмитрий Самгин

Один из отчетных докладов с итогами деятельности

Новый состав СМУиС – в добрый путь!
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нет в обществе работника, который не знал бы, что в марксовском районе, на берегу волги уже 45 лет действует прекрасный корпоративный 
санаторий-профилакторий «нива». однако даже редкий знаток «Газпром трансгаз Саратов» едва ли назовет все услуги и развлечения этой 
здравницы, которые доступны каждому из коллег, причем не только в самый популярный сезон, то есть летом, а круглый год! обо всем этом 
мы поговорили с начальником Сп «нива» дмитрием парамоновым.

Филипп КОЧЕТКОВ

попаСть в СказкУ: Санаторий-профилакторий «нива»

Гости санатория Галина Казакова и Светлана 
Порываева
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д
митрий Анатольевич рассказал, что 
три года назад, при вступлении в долж-
ность, он с удивлением обнаружил, 

что работники Общества, конечно, знают о 
существовании санатория-профилактория, 
однако не всегда имеют представление о 
всей полноте предоставляемых в «Ниве» 
услуг. По его словам, потребовалась масса 
усилий, чтобы изменить это.

«Долгие годы люди думали, что «Нива» – 
это, в основном, турбаза, а в последнюю оче-
редь – санаторий. А ведь все наоборот – пре-
жде всего, это санаторно-профилактическое 
учреждение. И основной акцент здесь – оздо-
ровление и лечение. У нас достаточно широ-
кая линейка услуг по оздоровительному отды-
ху, наших отдыхающих мы пытаемся напра-
вить на правильный и здоровый образ жизни, а 
одновременно с оздоровлением помочь им су-
щественно улучшить и фигуру, и внешность», 
– подчеркнул он. 

Например, в прошлом году, продолжил 
Дмитрий Парамонов, в «Ниве» появились эле-
менты эстетической медицины на базе спа-
процедур – это и воздействие водой разных 
температурных режимов на организм, и благо-
творное влияние на него пара в уютной и вме-
стительной сауне, а также массаж.

«Это наше эстетическое направление. А для 
дам у нас есть программа «Стройный силуэт», 
которая, кроме всего вышеперечисленного, 
включает и лечебно-физкультурные занятия с 
профессиональным инструктором. Отрабаты-
ваются индивидуальные программы под каж-
дого нашего гостя, ему дают рекомендации – 
что делать после отъезда из «Нивы», чтобы на-
долго закрепить достигнутый результат», – по-
делился наш собеседник.

Кроме того, с 2022 года отдыхающим до-
ступны ванны с гидромассажем, которые при-
обрели при поддержке ОППО «Газпром транс-
газ Саратов профсоюз». Одна ванна – гальва-
ническая, и нужна исключительно для ле-
чения – в частности, для решения проблем 
опорно-двигательного аппарата, перифери-
ческой нервной системы, а также сердечно-

сосудистых заболеваний, а другая – с подво-
дным гидромассажем – используется и в ле-
чебных, и в эстетических целях. 

Дмитрий Анатольевич подчеркнул, что не 
собирается останавливаться на достигнутом и 
планирует развивать аппаратную часть лечеб-
ной базы санатория-профилактория. Упор де-
лается на комбинированные аппараты, кото-
рые могут оказывать сразу несколько видов 
воздействия на пациентов – лазером, средни-
ми, низкими, высокочастотными токами, ста-
тическим полем (магнитотерапия). 

«Уже в этом году мы сделали заявку на цир-
кулярный душ, когда мы его получим, у нас 
расширится перечень гидротерапевтических 
процедур. Кроме того, мы заказали систе-
му щадящего вытяжения позвоночника, ведь 
остеохондроз – настоящий бич нашего време-
ни. Мы надеемся, что уже скоро сможем ока-
зывать помощь в снятии спазмов и болевых 
синдромов, связанных с нагрузкой на позво-
ночный столб и с ущемлением корешков не-
рвов», – сообщил он. 

медицинское учреждение профессиональный 
коллектив «Нивы» стоит на страже защиты 
здоровья работников Общества. 

«Любому работодателю важно, чтобы кол-
лектив был здоров. В этом векторе мы и пе-
рестраиваем нашу работу. Если раньше люди 
приезжали к нам на два-три дня – отдохнуть и 
отоспаться, то теперь многие начали задумы-
ваться о качестве жизни и собственного здоро-
вья. Просто побыть в лесу на берегу реки – это 
не в полной мере то, чего достаточно для вос-
становления. Наша задача – перезапустить ре-
зервы организма, восстановить утраченные 
функции работника или предотвратить у него 
развитие обострений каких-либо хронических 
заболеваний в кратчайшие сроки. Все наши 
медицинские программы рассчитаны мини-
мум на 12 дней, а максимум – на 21. Помощь 
мы оказываем круглый год без перерывов на 
выходные, а поскольку наши корпуса соедине-
ны переходами, перемещаться из одного в дру-
гой, из номера в медчасть, а оттуда – в ресто-
ран можно в любую непогоду», – объяснил он.

Коснулся Дмитрий Парамонов и развле-
чений, которые доступны гостям санатория-
профилактория «Нива». Он отметил прекрас-
ный благоустроенный пляж и природу в це-
лом. Зимой в лесу прокладывается лыжная 
трасса, состояние которой поддерживается в 
полном порядке, заливается каток, работает 
прокат лыж, коньков и ватрушек-тюбингов. 
Летом можно взять напрокат велосипеды, са-
мокаты и веломобили или заняться рыбалкой. 
Если же любителю рыбной ловли дикие места 
интереснее, он может арендовать лодку и от-
правиться на острова. Рыбалка в «Ниве» до-
ступна круглый год.

«Рыбу можно приготовить самостоятель-
но на мангалах, расположенных на террито-
рии», – отметил Дмитрий Парамонов. – «А во-
обще, питание в «Ниве» – высшего качества. 
Все наши блюда приготовлены в соответствии 
с правилами организации лечебного питания. 
Работает сестра по диетическому питанию, 
перед заездом каждый гость, имеющий путев-
ку с лечением, отвечает на вопросы врача, ко-
торый выясняет особенности его меню. Ин-
формация передается в службу питания, все 
получают еду, которая им требуется. То же ка-
сается и детского питания».

Нам также удалось побеседовать с двумя 
отдыхающими пенсионерами «Газпром транс-
газ Саратов» – Галиной Николаевной Казако-
вой, которая приезжает в «Ниву» уже 13 лет, и 
со Светланой Николаевной Порываевой, кото-
рая оказалась здесь впервые. 

«Мне здесь нравится. Воздух чистейший, 
мы здесь много гуляем. Прекрасное лечение. 
У нас такой возраст, что здоровье надо поддер-
живать. Будет возможность, буду ездить еще. 
Тут коллектив добродушный – всегда с улыб-
кой нас встречают, а нам ведь что нужно? До-
брое слово!» – поделилась Галина Николаев-
на, посвятившая жизнь работе в Сторожев-
ском ЛПУМГ. 

«Сразу попала в какую-то волшебную сказ-
ку! Никогда не думала, что может быть такое 

обслуживание. И номера, и процедуры, и док-
тора такие замечательные, что и слов нет! Все 
очень хорошо! Я обязательно приеду еще. Я в 
восторге!» – вторила ей Светлана Николаев-
на, тридцать лет проработавшая в службе свя-
зи Приволжского филиала «Газпром трансгаз 
Саратов».

Недавно в «Ниве» при поддержке Медико-
санитарной части Общества появился аппарат 
озонотерапии. 

«Это достаточно интересный метод оздо-
ровления, который задерживает процесс есте-
ственного старения, улучшает общее состоя-
ние организма и повышает иммунитет», – рас-
сказал Дмитрий Парамонов.

Дмитрий Анатольевич подчеркнул, что как 

Терапевт санатория-профилактория Дина 
Байзульдинова, рассуждая об уникальности 
«Нивы», объяснила ее комплексным подходом 
к лечению приезжающих, а также уровнем 
специалистов и используемого оборудования.

«Мы работаем с очень широким спектром 
заболеваний – начиная с сердечно-сосудистой, 
пищеварительной и нервной систем и опорно-
двигательного аппарата, и заканчивая реаби-
литацией пациентов после перенесенной ко-
ронавирусной инфекции. А еще у нас есть со-
ляная пещера. Таких в нашей области мало», 
– рассказала она. 

Попасть в «Ниву» очень просто – нужно 
всего лишь позвонить администратору сана-
тория. Работники «Газпром трансгаз Саратов» 
имеют преимущество, но отдыхать и лечить-
ся здесь могут все желающие – часто в «Ниву» 
приезжают работники других дочерних об-
ществ ПАО «Газпром» со всей страны. С про-
шлого года действует сайт СП «Нива», где раз-
мещена вся информация о номерах, стоимости 
проживания, предоставляемых услугах по от-
дыху и лечению.

«Закрытость санатория и система охраны 
позволяют родителям не беспокоиться о де-
тях. Многие из них оставляют детей на попе-
чение наших медсестер или культмассового 
работника, а сами занимаются оздоровлением, 
зная, что с ребенком ничего плохого не случит-
ся. Территория охраняется, пропускная систе-
ма въезда и выезда обеспечивает очень хоро-
ший уровень безопасности», – отметил Дми-
трий Парамонов.

«Приезжие из других регионов не раз го-
ворили, что не ожидали найти в Саратов-
ской области санаторий настолько высоко-
го уровня качества. Пытаемся держать эту 
марку. Санаторий — это не только кислород-
ные коктейли и типичный досуг, но и масса 
возможностей проявить себя спортсменом,  
творческой личностью и как участник вик-
торин. А еще можно получить медицинскую 
помощь, ничем не уступающую уровню луч-
ших клиник Саратова.  Здесь полезно и инте-
ресно.  Я призываю всех скептиков приехать 
к нам и получить тот заряд бодрости и здо-
ровья, который мы готовы предоставить», – 
резюмировал он.


